

la escalera que venía del campo. Arriba de todo de las escaleras había un cerco de alambrada y, a cada cincuenta metros, un mirador colocado sobre cuatro troncos de pino.

Las paredes tenían una altura de 60 metros, se veía los agujeros de siete túneles cavados con compresores. A unos veinte metros por encima del suelo, unos cables que transportaban piedras de diversos tonelajes. En la cantera había dos clases de trabajadores: los del Kommando Wiener-Graben, los especialistas que manejaban los compresores, los martillos y la dinamita, y los presos que hacían el trabajo de carga y descarga. Éste era el grupo de los destinados a morir.

El campo fue liberado el 5 de mayo de 1945 por la 11ª división blindada de los Estados Unidos.

De 114 castellonenses deportados a este campo de concentración, tres eran de les Coves: Pasqual Castellet Jover, Ramón Rivas Miralles y Tomàs Rodrigo Sancho.

## REFLEXIÓN PERSONAL

Mauthausen fue uno de los campos de concentración más crueles de la historia nazi, si bien, no fue el que más personas mató, però sus métodos eran bastante sobrehumanos.

En él reclutaban a personas de las cuales las pocas que tenían suerte eran destinadas a servir en casas o trabajar fuera del campo, pero ¿qué pasaba con las que no corrían esta suerte? Se les mantenía trabajando durante 24 o incluso más horas realizando trabajos extremadamente forzosos, como podía ser picar piedra en la cantera, trasladar estas piedras cargándolas a hombros, llegando a pesar estas incluso 50 kg hasta que el mismo cansancio y la pésima alimentación acababan con ellas, siendo estos tratados con una crueldad verdaderamente desmesurada.

En mi opinión, es realmente trágico el pensar que hechos como éste se dieron en la historia de la humanidad, ya que fue un verdadero ataque contra los derechos humanos de los que disponemos cada uno de

nosotros como seres humanos y como conjunto de una misma especie, independientemente de raza, sexo, religión o clase social que tenga cada uno de nosotros, por lo tanto pienso que ante todo está el respeto entre unos y otros y me parece realmente entristecedor que en pleno siglo XX pudiera darse este atentado contra la libertad, los derechos humanos y la vida de personas totalmente inocentes, que de lo único que “pecaban” era de no pensar igual que el hombre que les quitó la vida tan cruelmente.

Por ultimo, quiero concluir dando las gracias por la oportunidad que se me brindó de poder conmemorar y homenajear “in situ” a todas aquellas personas que lamentablemente sufrieron aquella barbarie nazi, y por lo tanto me queda decir que para que esto no se vuelva a producir me parece muy interesante la idea que lleva a cabo el Amical Mauthausen junto con diversos colectivos y ayuntamientos, de llevar a jóvenes a aquellos lugares para que así tomen conciencia de lo que allí sucedió y se den cuenta de lo que verdaderamente se vivió en la Alemania del tercer Reich y que los jóvenes que hemos podido disfrutar de esta oportunidad hagamos llegar a todos lo allí vivido, para así evitar que esto llegue a ocurrir de nuevo y que desaparezcan incluso los mínimos indicios de que esto pueda volver a producirse, ya que hoy en día siguen existiendo grupos extremistas que se rigen por los ideales del nazismo, aunque en su mayoría no a tal nivel, pero sí se siguen dando casos de xenofobia, homofobia y discriminaciones que deben desaparecer totalmente.

